



RINGKASAN

NUR NILAM SARI. Penetapan Biaya Standar Produk Albendazole dan Acetylcysteine pada PT Indofarma Tbk. (*Determination of Standard Costs on Albendazole and Acetylcysteine Products at PT Indofarma Tbk.*). Dibimbing oleh FARIDA RATNA DEWI.

PT Indofarma Tbk. adalah Badan Usaha Milik Negara (BUMN) yang bergerak di bidang farmasi, khususnya memproduksi obat *generic*, diagnostik dan beberapa alat kesehatan. Untuk memproduksi barang tersebut, diperlukan biaya yang cukup besar untuk berbagai macam komponen, sehingga perusahaan perlu menetapkan dan menerapkan biaya standar, karena biaya standar dapat berhubungan langsung dengan biaya aktual serta prestasi perusahaan.

Tujuan dari pembuatan tugas akhir ini adalah menjelaskan prosedur penetapan biaya standar di PT Indofarma Tbk., menguraikan penyimpangan-penyimpangan yang terjadi terhadap biaya standar yang telah ditetapkan oleh PT Indofarma Tbk. Lokasi Praktikum Kerja Lapangan dilaksanakan di PT Indofarma Tbk pada 20 Januari sampai 20 Maret 2020. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah studi kepustakaan, observasi, dan wawancara. Tinjauan pustaka yang digunakan menjelaskan tentang konsep biaya, biaya standar, konsep dan analisis varians.

PT Indofarma Tbk. sepenuhnya telah menerapkan biaya standar dalam proses produksi. Biaya standar bahan baku langsung, harga standar ditentukan berdasarkan pada perkiraan kenaikan persentase harga bahan baku setiap tahun atau periode, kuantitas standar bahan baku ditentukan berdasarkan pada hasil penelitian laboratorium yang telah dilakukan sebelum memproduksi obat. Biaya standar tenaga kerja langsung, jam kerja standar ditentukan berdasarkan *activity plan* yang telah ditetapkan oleh Departemen Produksi. Sedangkan tarif upah standar ditentukan berdasarkan *costing plan* yang ditetapkan oleh Departemen Akuntansi yang mengikuti *activity plan* dari Departemen Produksi. Biaya standar *overhead* pabrik ditetapkan berdasarkan total keseluruhan biaya *overhead* pabrik standar yang dibagikan kepada obat-obatan yang diproduksi. Biaya produksi riil 30 tablet Albendazole bulan Februari pada PT Indofarma Tbk. terdiri dari biaya bahan baku langsung sebesar Rp7 239, biaya tenaga kerja langsung sebesar Rp3 165 dan biaya *overhead* pabrik sebesar Rp2 399. Selanjutnya, biaya produksi riil 60 kapsul Acetylcysteine bulan Februari pada PT Indofarma Tbk. terdiri dari biaya bahan baku langsung sebesar Rp8 478, biaya tenaga kerja langsung sebesar Rp3 766 dan biaya *overhead* pabrik sebesar Rp3 136. Varians efisiensi penggunaan bahan baku, tenaga kerja dan *overhead* pabrik tidak memiliki selisih dengan standar yang telah ditetapkan oleh PT Indofarma Tbk. Sedangkan varians harga bahan baku, varians tarif tenaga kerja langsung dan varians biaya *overhead* pabrik tetap dan variable produk Albendazole dan Acetylcysteine secara keseluruhan bersifat *unfavorable*.

Kata Kunci: Biaya Produksi Riil, Biaya Standar, Varians

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.

